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Поздравления
Уважаемые работники и ветераны энергетической отрасли

Тюменской области!
Поздравляю вас с профессиональным праздником!
Качественная и надёжная работа тюменской энергосистемы во мно-

гом определяет конкурентоспособность региональной экономики, инве-
стиционную привлекательность, развитие новых высокотехнологичных 
производств. От добросовестного труда энергетиков напрямую зависит 
благополучие и комфорт тюменцев.

Сегодня в Тюменской области успешно функционирует крупнейший 
электроэнергетический комплекс, мощности которого могут обеспечить 
потребности не только нашего региона, но и соседних. Благодаря модер-
низации производственных процессов и оборудования, внедрению но-
вых инновационных технологий и форм работы с потребителями,  про-
фессионализму и ответственности работников, их оперативным и  сла-
женным действиям обеспечена бесперебойная работа энергосистемы. 

Уверен, бесценный опыт ветеранов отрасли, высокая компетентность 
нынешних специалистов будут и в дальнейшем гарантом энергетической 
безопасности Тюменской области. Спасибо вам за самоотверженный труд 
и преданность избранному делу!

Желаю всем вам безаварийной работы, новых успехов и достижений, 
крепкого здоровья и счастья! 

А.В. МООР,  
губернатор Тюменской области                   

Уважаемые работники и ветераны энергетической отрасли!
Сердечно поздравляю вас с профессиональным праздником  – Днём 

энергетика! В современном мире энергетика – одна из базовых отрас-
лей экономики, от устойчивого и эффективного функционирования ко-
торой зависят благополучие и спокойствие в домах и на производстве.

Ответственное отношение к делу позволяет вам не только успешно 
решать производственные задачи, но и заниматься модернизацией инже-
нерной инфраструктуры, освоением современных технологий.  Круглые 
сутки, в любых погодных условиях вы делаете всё возможное для бес-
перебойного и качественного энергоснабжения казанских потребителей.

 Выражаю вам глубокую благодарность за ваш нелёгкий повседневный 
труд, высокий профессионализм, ответственность и самоотдачу. От всей 
души желаю вам чёткой и безаварийной работы, новых производствен-
ных достижений, крепкого здоровья, семейного благополучия и счастья!

Т.А. БОГДАНОВА,
глава района

Уважаемые  энергетики!
От имени депутатов Казанской районной думы поздравляю вас с про-

фессиональным праздником!
Наверное, не случайно День энергетика отмечается не летом, в жару, 

а именно сегодня, в канун Нового года, когда на улице холод, а в наших 
домах – тепло и светло. Вы обеспечиваете бесперебойную и надёжную 
работу промышленных предприятий, организаций и учреждений, несёте 
свет и тепло в каждый дом. От вашего добросовестного и ответственно-
го труда во многом зависит социально-экономическое развитие района, 
комфорт и благополучие наших граждан.

Особые слова благодарности – ветеранам отрасли за многолетний 
добросовестный труд и преданность делу, передачу опыта и знаний мо-
лодому поколению специалистов.

Желаю всем вам крепкого здоровья, благополучия, реализации всех 
намеченных планов!

О.А. СОБЯНИНА,
председатель думы

22 декабря  –  День энергетика

В НЕСКОЛЬКО СТРОК ОБО ВСЁМ

Свой трудовой путь в сфере энергетики Алек-
сандр Сергеевич ПИНИГИН начал в 2001 

году, когда устроился  монтёром высоковольтного 
участка в  Казанский  РЭС. Через пару лет моло-
дой перспективный энергетик уже выполнял в бри-
гаде функции производителя работ, как раз в ту пору 
муниципальные электросети перешли в ведомство 
районного энергокомплекса. Объём работ возрас-
тал вместе с опытом. В 2005 году Александр Пини-
гин становится мастером службы высоковольтных 
линий, а в 2007 его переводят  на должность инже-
нера производственно-технической группы. 

За годы трудовой деятельности непосредственно 
на производственном участке Александр Сергеевич 
прошёл хорошую практическую и житейскую шко-
лу. Преподавателями в ней были опытные энерге-

Под напряжением 
ответственности 

тики, знающие отрасль от «а» до «я», достойные пред-
ставители той плеяды руководителей, которые главен-
ствующими качествами в людях считали ум, порядоч-
ность, честь и совесть. Это богатое душевное наследие 
передалось и нашему герою. Решение получить специ-
альное образование Александр принял самостоятель-
но. Несмотря на большую производственную нагрузку, 
он успешно окончил Омский государственный техниче-
ский университет по специализации «Энергоснабжение 
промышленных предприятий». Следующей точкой роста 
была  должность главного инженера Казанского РЭС.  
За  пятилетку работы на этом месте  Александр Серге-
евич, как говорится, прошёл проверку на профессиона-
лизм, имея огромный запас прочности.

(Продолжение на 2 стр.)
Фото Андрея ЗАДОРОЖНЫХ

Соблюдайте 
правила

В текущем году на дорогах Тю-
менской области произошло 194 
дорожно-транспортных происше-
ствия с участием детей-пассажиров, 
в которых 4 ребёнка погибли и 242 
получили травмы. В  Казанском рай-
оне в результате ДТП пострадали 
трое несовершеннолетних  пасса-
жира  в возрасте до 16 лет. В пред-
дверии новогодних праздников и 
детских каникул в целях профилак-
тики и предотвращения ДТП в об-
ласти в  декабре  проходит  акция 
«Везу ребёнка». Сотрудники ГИБДД 
напоминают родителям о том, как 
правильно перевозить детей в лег-
ковом транспорте и в кабине грузо-
вого автомобиля. В первую очередь 
необходимо  использовать детские  
удерживающие устройства, соот-
ветствующие  весу и росту ребёнка. 
Использование в легковых автомо-
билях ремней безопасности, преду-
смотренных конструкцией,  допуска-
ется при перевозке детей от 7 до 11 
лет при условии, что они едут на за-
днем сиденье. 

Настоящие или 
сувенирные?

Сотрудники полиции призыва-
ют граждан быть внимательными 
в обращении с денежными банкно-
тами,  особенно номиналом в одну 
тысячу и пять тысяч рублей.  Неко-
торые нечестные люди, пользуясь  
доверчивостью и невнимательно-
стью граждан, пытаются сбыть под-
дельные купюры  либо сувенирные 
банкноты, так называемые билеты 
банка приколов. В отличие от ори-
гинальных денежных  купюр  их ко-
пии не содержат водяных и других 
защитных знаков и не являются пла-
тёжным средством. Использование 
игровых денег, равно  как и фальши-
вых, как платёжного средства явля-
ется нарушением  законодательства 
и квалифицируется частью 1 статьи 
159 Уголовного кодекса РФ  как мо-
шенничество. Наказанием за дан-
ные действия может стать лишение 
свободы на  срок  до 2-х лет. Изучай-
те попадающие вам в руки банкно-
ты. Если вы стали жертвой мошен-
ников, сообщите об этом по тел. 02, 
4-22-88 или 112.

Месячник 
«БезОпасности»
В рамках объявленного в стране 

месячника «БезОпасности» в обра-
зовательных учреждениях района 
в ноябре и декабре сотрудниками 
отдела надзорной деятельности и 
профилактической работы  по Ка-
занскому и Сладковскому районам  
проводились  занятия по обучению 
безопасной эксплуатации  систем 
отопления, газового оборудования 
и электроприборов. Как сообщил 
старший инспектор службы А. Че-
репанов, в Новоселезнёвской шко-
ле представители МЧС  рассказа-
ли ребятам о правилах пожарной 
безопасности, о причинах возник-
новения пожаров и их последстви-
ях, разъяснили порядок действий в 
случае обнаружения возгорания и 
во время эвакуации. Школьникам 
дали практические знания по ока-
занию первой помощи людям, по-
лучившим  ожоги и травмы, научи-
ли пользоваться первичными сред-
ствами пожаротушения и вручили 
памятки с правилами безопасного 
поведения.

Обучение  
пенсионеров

Казанская детская школа ис-
кусств приглашает людей золото-
го возраста  пройти курсы обуче-
ния,  программы  которых  разра-
ботали педагоги школы для дан-
ной категории людей.  Тем, кто хо-
чет разнообразить свой досуг, раз-
вить творческие  способности или 
научиться чему-то новому,  пред-
лагаются  следующие  направле-
ния обучения: живопись, рисунок; 
обучение игре на гитаре; обучение 
игре на фортепьяно; вокал. 

Курсы начнутся в январе 2019 
года. Продолжительность заня-
тий по каждому из выбранных на-
правлений – 3 месяца.  Програм-
ма  рассчитана на 12 занятий, ко-
торые будут проходить один раз 
в неделю. Записаться в группу 
обучения может любой желаю-
щий житель Казанского района в 
возрасте  55+. Занятия для дан-
ной категории населения бес-
платные. Дополнительную ин-
формацию можно получить по 
тел. 4-25-60.

Свидетели, 
отзовитесь

7 ноября текущего года на 59-м 
километре дороги Ишим – Казан-
ское (у села Гагарья) около 14 ча-
сов 20 минут гражданин Казахста-
на, управляя автомобилем марки 
«Тойота-Эстима», двигаясь со ско-
ростью более 90 километров в час, 
выехал на встречную полосу дви-
жения. В результате нарушений 
правил дорожного движения прои-
зошло  столкновение с движущим-
ся встречным транспортным сред-
ством марки «Лада Гранта», в ре-
зультате чего его водитель получил 
множественные телесные повреж-
дения и переломы. Тяжкий вред здо-
ровью получил и пассажир автомо-
биля «Тойота-Эстима». Для полно-
го и объективного проведения рас-
следования по данному факту и 
установления виновных в совер-
шении  ДТП инспекторы отделения 
ГИБДД просят свидетелей проис-
шествия позвонить по тел. 4-21-68 
или 45-205.

Информации подготовила
Светлана СУРОВЦЕВА
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Волонтёры-медики в Казанском районе ведут большую профилактиче-
скую работу среди населения.  Они повышают уровень медицинской гра-
мотности граждан, содействуют популяризации здорового образа жизни, 
мотивируют   правильно  питаться  и отказываться  от вредных привычек. 

– Задача медиков – довести до сознания людей то, что своё состоя-
ние можно контролировать самим, – замечает в разговоре с журналистом 
фельдшер кабинета доврачебного приёма Наталья Викторовна Саукова, 
занимающаяся волонтёрской деятельностью  уже более года. – Ведь и 
без подсказки врача понятно, что вредно употреблять много соли,  мало   
двигаться и  курить – это  факторы риска.

В Год добровольца волонтёры-медики организовывали  различные 
акции, участвуя  во всех крупных районных мероприятиях. На специаль-
но оборудованных площадках они измеряют желающим  давление и уро-
вень сахара в крови, делают кардиограммы, консультируют по вопросам 
здоровья. При этом обучают, как правильно  пользоваться медицинской 
аппаратурой самостоятельно в домашних условиях.  

Этим летом группы медиков дважды в неделю выезжали с  акциями на 
автозаправочную станцию. В числе волонтёров  – Наталья Плесовских, 
Елена Еговцева, Екатерина Никитина, Алёна Песцова, Наталья Заева. 
Профилактические занятия  медицинские работники  проводили также и 
с учащимися  7 – 11 классов, стараясь донести до них мысль о том, что 
беречь здоровье нужно смолоду. Давая учащимся  знания по медицине, 
волонтёры  вели  и профориентационную работу. 

Во всех отделениях больницы для пациентов  прошли мастер-классы 
по правильному измерению артериального давления. 

Наталья Викторовна Саукова дважды выступила перед  читателями  
районной библиотеки  с лекцией "Гипертония, стоп!". 

В большей степени в медицинских услугах нуждаются люди пожило-
го возраста и те, кто имеет ограниченные возможности здоровья. Поэ-
тому появление людей в белых халатах на мероприятиях, посвящённых 
Дню пожилого человека и Всемирному дню инвалидов, было воспринято 
данными категориями людей с большим воодушевлением. Участникам 
мероприятий делали кардиограмму, измеряли  давление и частоту пуль-
са. При необходимости доктор проводил  осмотр. На фестивале творче-
ства людей с ограниченными возможностями здоровья  на медицинской 
площадке собравшихся  консультировал врач-терапевт Сергей Виталье-
вич Ермишкин. Вместе с ним работали медицинские сёстры Галина Ку-
роптева, Алтынай Исенова и администратор Наталья Плесовских. Они 
предлагали желающим заполнить анкету и консультировали граждан по 
поводу того, как бороться с гипертонией, распознать инсульт и поддер-
живать бесперебойную работу сердца, информировали об угрозе ВИЧ. 
Чтобы слова медицинских работников  лучше усвоились, участникам ак-
ции раздавались красочные информационные  листовки.

За год профилактическими мероприятиями, организованными  медра-
ботниками,  было охвачено 4,5 тысячи жителей района.

Волонтёры-медики продолжат свою работу и в  следующем году.  Они 
запускают новый проект под названием "Нет раку груди". Планируется, 
что медсёстры будут выходить в организации и рассказывать женскому 
населению о том, как правильно самостоятельно обследовать  себя с це-
лью предупреждения развития патологий.  

Светлана СУРОВЦЕВА
Фото автора 

ГОД  ВОЛОНТЁРА

Спешат на помощь

Заслуживает внимания  до-
клад главного специалиста 

управления по развитию АПК А.В. 
Мамантовой, в котором содержа-
лась информация о результатах ра-
боты животноводов по итогам выез-
дов  на молочнотоварные  фермы  
хозяйств в ноябре текущего года. 
Перед тем, как начать знакомить 
читателя с делами в этом секторе 
сельхозпроизводства,  хочу сделать 
небольшую оговорку. Цель данного 
мероприятия, как и этой статьи, – не 
критика тружеников ферм и конста-
тация неудовлетворительной рабо-
ты специалистов и руководства, а 
освещение проблем, которые се-
годня существуют в отрасли, чтобы  
попытаться сообща найти ответы 
на актуальные производственные 
вопросы. Итак, начнём. 

Судя по показателям отдельных 
предприятий, подчёркиваю, отдель-
ных, достижения производственни-
ков района, прямо скажем, гранди-
озными не назовёшь. Если произ-
водство молока в этом году сохра-
няет свою  пусть небольшую, но всё 
же  положительную динамику, то по-
казатель его качества ушёл в проти-
воположную сторону. Практически 
во всех предприятиях молочной на-
правленности, за исключением ЗАО 
«Агрокомплекс «Маяк» и ИП  Па-
нова,  качество сырья опустилось  
сразу на несколько пунктов. О чём 
это говорит? Не иначе как о том, что 
на предприятиях имеют место быть 
грубые нарушения  производствен-
ного процесса, дополненные  сла-
бым контролем со стороны специ-
алистов. Такие ошибки и  недогля-
ды, как правило, оборачиваются 
для экономики предприятия неже-
лательной брешью в бюджете, за-
латать которую порой  не хватает 
материальных средств. Если под-
считать, сколько предлагают пере-
работчики за сырьё, то на разнице 
цены молока высшего и первого со-
рта  хозяйства теряют около рубля 
на каждом литре, а ценовой дис-
паритет между вторым сортом ко-
леблется в районе 2,5-3 рублей. В 
совокупности это миллионы рублей 
упущенной выручки. В связи с этим 
напрашивается вопрос:  значит, де-
нег нам не надо – нас всё устраива-
ет? Тогда почему повсеместно слы-
шатся негодования по поводу не-
хватки финансов, мизерных и  не-
своевременно выплачиваемых за-
работных плат? Кто в этом виноват, 
что делать? Эти вопросы, к сожа-
лению, сегодня повисли в воздухе.

Затронем ещё одну больную 
тему – кормопроизводство. 

Специалистами подсчитано, что  

ДЕЛА КРЕСТЬЯНСКИЕ

Кадры 
решают всё

На минувшей неделе состоялось рабочее совеща-
ние животноводов с участием главы  районного ведом-
ства АПК С.А. Долгих, главных специалистов сельхоз-
предприятий и управления, руководителей ветеринар-
ных структур. 

для благополучной зимовки ско-
та  необходимо заготовить не ме-
нее 26,3 кормовой  единицы  на фу-
ражную голову. С этой задачей, за 
исключением ООО «Сибиряк», все 
справились, можно сказать, на   от-
лично. Есть предприятия, где кор-
мов припасено гораздо больше за-
планированного, но… На основании 
результатов лабораторных исследо-
ваний, охват которых составил 66 
процентов от всего заготовленного 
сена для общественного поголовья, 
можно констатировать, что  кормов, 
соответствующих  первому классу,  
нет. Всего 7 процентов сена – вто-
рого класса, 25 – третьего, осталь-
ное не имеет классности. 

Почему практически всё сено по-
лучилось низкого качества? На ко-
совицу выехали вовремя, техноло-
гию старались соблюдать. Значит, 
виновата погода. Пошли пролив-
ные дожди, а большинство  тюков  
остались на полях.  Вот и пробило 
их осадками, увеличилось количе-
ство  влаги. Даже если успели  вы-
везти  на сеновал, но при отсутствии 
специальных навесов сено постиг-
ла та же участь. В итоге получился 
корм с низким уровнем протеина и 
высоким содержанием клетчатки, 
сбалансировать которым рацион 
животных вряд ли удастся. 

Сенаж на предприятиях гото-
вят из однолетних и многолетних 
злаково-бобовых и других куль-
тур с высокой обменной энерги-
ей. В основном этот вид корма в                 
районе – из люцерны, донника  и 
прочих смесей злаков и бобов. Так 
вот, из всей утрамбованной зелё-
ной массы  только 21 процент со-
ставляет собственно сенаж, в 36 
процентах случаев  получился се-
лаж, остальное – силос. Имеющий-
ся сенаж также  был подвергнут ла-
бораторному анализу, из которого 
выяснилось, что только 13 процен-
тов корма соответствует первому 
классу (ЗАО «АК «Маяк»), осталь-
ные 87 – третьему. С таким его ка-
чеством рассчитывать на большое 
молоко не приходится.

Чья здесь вина? Вероятнее все-
го,  слабое взаимодействие  службы  
по растениеводству и животновод-
ству. Одни говорят: «Мы вам заго-
товили корма», а другие – «Мы кор-
мим тем, что нам заготовили». Та-
кая неприемлемая концепция не-
гативно сказывается на производ-
ственных показателях и в конеч-
ном итоге на финансовом состоя-
нии сельхозпредприятий.

Здесь, бесспорно, свою ключе-
вую роль должно сыграть руковод-
ство, а именно: грамотно организо-

вать совместную работу всех служб 
хозяйства, включая инженерную. 
Надо понимать,  что сегодня  моло-
ко  является источником круглого-
дичной ликвидности  предприятий.  
Корова для нас по-прежнему оста-
ётся кормилицей. 

Раз уж мы затронули эконо-
мические аспекты, то умест-

но будет сказать о себестоимости 
литра молока и затратах, вложен-
ных на его производство. Приве-
дём в пример прошлогодние дан-
ные. Средняя себестоимость одно-
го литра молока в районе состав-
ляла 19 рублей 50 копеек. Так вот, 
в структуре затрат на производство 
литра (сырья) порядка 40 процентов  
составляют корма, 16 – заработная 
плата, 8 – 10 – ГСМ и электроэнер-
гия, остальное – прочие расходы, 
происхождение которых объяснить 
сможет далеко не каждый эконо-
мист. Какую картину мы с вами на-
блюдаем? Огромные ресурсы тра-
тятся на кормопроизводство, логи-
стика которого не укладывается ни 
в какие рамки. Во главу  угла ста-
вят объёмы, а не качество заготав-
ливаемых кормов. Такие  нехозяй-
ственные мероприятия просто топят 
молочное животноводство в пучине 
убытков и необоснованных затрат. 

Не обошли стороной на совеща-
нии и ещё одну животрепещущую 
тему – автоматизацию  производ-
ства. Эпоха компьютеризации тре-
бует от животноводов шагать в ногу 
со временем. Сегодня разработаны 
и внедрены в производство с целью 
удобства и прогнозирования спе-
циальные программы. Одна из них 
– «Селекс». С её помощью специ-
алист легко может сбалансировать 
рацион животного, спланировать 
будущую продуктивность молочно-
го стада, решить многие вопросы с 
воспроизводством. В настоящий мо-
мент она уже принята на вооруже-
ние в ЗАО «Агрокомплекс «Маяк» 
и ООО «Агрофирма «Новоселезнё-
во», другим предприятиям предсто-
ит освоить эту ступень инновации. 

Подытожив разговор на рабо-
чей  встрече, С.А. Долгих от-

метил, что многие процессы в жи-
вотноводстве не требуют больших 
капиталовложений. Сегодня специ-
алисту важно делать запрос и осу-
ществлять контроль за качеством 
заготавливаемых кормов, техноло-
гией доения, условиями содержа-
ния и методами воспроизводства, 
вести грамотный и автоматизиро-
ванный учёт.  Рыночные отношения 
диктуют  совершенно иные условия 
хозяйствования. Понятие «ведение 
сельского хозяйства»  скоро канет  в 
Лету. Ему на  смену приходит прин-
ципиально новый термин – «агро-
бизнес». Его современной концеп-
цией  является утверждение, что на 
земле работать  не только почётно, 
но и выгодно. Только после того, как 
мы это поймём, изменим своё ми-
ровоззрение, впустим в наше про-
изводство «свежую кровь»  в лице 
молодых  обученных кадров, только 
тогда сможем рассчитывать на ста-
бильное развитие, а пока … имеем 
то, что имеем.

Андрей ЗАДОРОЖНЫХ 

Под напряжением ответственности 
(Продолжение. Начало на 1 стр.)
 Когда в 2014 году  речь зашла о назна-

чении нового начальника районного энер-
гетического комплекса, руководство свы-
ше долго раздумывать не стало, и в ре-
зультате А.С. Пинигин  сегодня уверенно 
стоит у руля Казанского РЭС.  Его окружа-
ет команда профессионалов, состоящая из 
оперативно-диспетчерской группы, бригад 
по обслуживанию подстанций, высоковольт-
ных линий и распределительных сетей, а 
также коллектив инженерно-технических 
работников и механик автохозяйства, все-
го 54 человека. Многокилометровый ба-
ланс линий электропередач, дополненный 
не одним десятком подстанций, – вот объ-
екты  огромной ответственности районных 
энергетиков.  Руководитель РЭСа считает, 
что сегодня, когда этот груз несоизмеримо 
велик, каждый специалист в энергосфере  

должен быть прежде всего грамотным, ду-
мающим, способным оперативно принять 
правильное решение.

 Александр Сергеевич – добрый и от-
зывчивый человек. Он предельно коррек-
тен с рабочим персоналом и простыми 
людьми, которые  ежедневно обращают-
ся к нему с различными просьбами, внима-
тельно выслушает каждого, вникнет в суть 
проблем и старается решить вопрос поло-
жительно. Молодой руководитель пользу-
ется большим кредитом доверия и уваже-
нием  в коллективе, всегда поддерживает  
рационализаторские идеи  и новаторские 
предложения. 

Сегодня, в День энергетика, в лице руко-
водителя Казанского  РЭС  мы славим  всех 
тех, кто связал свою судьбу с этой нужной и 
крайне ответственной профессией.  

Андрей ЗАДОРОЖНЫХ 

Недавно в редакцию газеты  пришла жи-
тельница п. Новоселезнёво Лидия Гот-

фридовна Рязанова и попросила журналистов  
написать  о настоящем руководителе и добром 
порядочном человеке Александре Сергеевиче 
Пинигине. Поскольку дело было накануне  про-
фессионального  праздника энергетиков, мы 
охотно пообещали выполнить её просьбу, что  
сегодня и делаем.  Мало того, Лидия Готфри-
довна принесла для публикации своё  пись-
мо, вот его текст:  «Главное богатство нашей 
страны – это люди. Каждый раз убеждаешься 
в этом, когда жизнь тебя сводит с порядоч-
ными людьми. У меня возникла  острая  необ-
ходимость, и  я обратилась к начальнику Ка-
занского РЭС  Александру Сергеевичу Пини-
гину и  получила необходимую помощь.  Не по-
наслышке знаю, что  он всегда  внимательно 
выслушает любого человека, а идём мы к нему 
каждый со своими проблемами. Это типичный 

представитель начальника-интеллигента, 
культурный, высокопрофессиональный,  бес-
покойный,  ответственный  и неравнодушный 
к людским нуждам человек. 

Он очень чуток и внимателен к рабочим. 
Коллектив высоко ценит своего начальни-
ка, доверяет ему, идёт за ним. Александр 
Сергеевич пребывает всегда в хорошем 
настроении. В  организации – идеальный  
порядок, доброжелательная атмосфера. 
Здесь  трудятся в основном  мужчины, они  
опрятно одетые, чисто выбриты. Видимо, 
это  плоды  умелого руководства. Я думаю, 
что будущее района – за такими вот  пер-
спективными молодыми руководителями.

Я желаю Вам, Александр Сергеевич, и Ва-
шей команде, всем труженикам Казанского 
РЭС  быть всегда здоровыми и счастливы-
ми. Добра  всем вам и вашим семьям.

Поздравляю всех с  Днём энергетика!
Л. РЯЗАНОВА

 п. Новоселезнёво»

Доктор Сергей Ермишкин ответил 
на все вопросы своей собеседницы
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Девятиклассник Ильинской школы Никита Энгельман в конце ноября 
побывал в Тобольске на  третьей межрегиональной молодёжной крае-
ведческой конференции Урала и Сибири «На службе Российскому Оте-
честву. Немцы Урало-Сибирского региона в XVIII – XXI вв. К 100-летию 
автономии немцев Поволжья». Организатором мероприятия выступила  
Тюменская региональная общественная организация «Центр немецкой 
культуры», партнёрами – Тобольский историко-архитектурный музей-
заповедник и Тобольская комплексная научная станция Уральского от-
деления Российской академии наук.  

На конференции были подведены итоги конкурса исследовательских 
работ, который был организован  Межрегиональным координационным 
советом немцев Урала, Молодёжным советом немцев Урала, Тюменской 
региональной общественной организацией «Центр немецкой культуры» 
при финансовой поддержке Министерства внутренних дел Германии и 
содействии АОО «Международный союз немецкой культуры».

Участниками конференции стали учащиеся 8 – 11 классов из Тоболь-
ска и Тобольского района, Ялуторовска, Увата, муниципальных образо-
ваний юга Тюменской области, Свердловской области, Пермского края 
и Республики Коми. 

В конкурсном отборе конференции участвовало 86 работ молодых 
авторов. Компетентным жюри было заслушано 20 докладов.

На конференции работало две секции (младшая и старшая группы). 
Нашему земляку  Никите Энгельману было предоставлено право вы-
ступить на торжественном открытии конференции с пленарным докла-
дом «Даты и события на пути длиною в 100 лет».  В очередной раз Ни-
кита защитил честь своей школы и Казанского района. Ему был вручён 
диплом 2-й степени.

Светлана СУРОВЦЕВА
Фото из семейного архива ЭНГЕЛЬМАН

ЗНАЙ НАШИХ!

Российские немцы 
на службе Отечеству

Получить памятный диплом  из рук кандидата 
 исторических наук престижно и почётно

Министерство цифрового развития, связи и массовых коммуникаций 
РФ утвердило план поэтапного перехода на цифровое вещание обяза-
тельных общедоступных телеканалов. Переход на «цифру» будет про-
исходить в период с января по июнь будущего года. Тюменская область 
включена в график  на  15 апреля. В этот день телезрители области  уви-
дят на экране своего приёмника информационную таблицу, сообщающую 
о скором прекращении аналогового вещания. Данная таблица будет де-
монстрироваться в течение  недели, после чего передатчик, работающий 
в старом формате, прекратит свою работу.

Цифровое телевидение – это новый формат вещания ТВ, кото-
рый позволяет передавать телевизионный сигнал в принципиально но-
вом качестве, без помех, с кучей дополнительной информации, напри-
мер, с телепрограммой каналов.  Оно   доступно практически везде в 
нашей стране.

Россияне получат бесплатный доступ к 20 эфирным каналам в цифро-
вом качестве (“Первый канал”, “Россия-1”, “Россия-24”, “ТВ Центр”, “НТВ”, 
“Культура”, “ТВ3”, “ОТР”, “Петербург – 5 канал”, “Матч-ТВ”, “Карусель”, 
“Рен-ТВ”, “СТС”, “ТНТ”, “Спас”, “Домашний”, “Пятница”, “Звезда”, “Мир”, 
“Муз-ТВ”) и трём радиоканалам ( “Радио Маяк”, “Радио России”,”Вести 
ФМ”). Это должно решить проблему неравного доступа к эфиру сельско-
го  и городского населения страны.

 Сеть современного цифрового телевещания, состоящая из более 5 
тыс. пунктов, на данный момент полностью готова и в будущем охватит 
своим действием 98,4% россиян. Владельцам старых телевизоров, не 
принимающих цифровое телевидение стандарта DVB-Т2 , придётся по-
купать специальную приставку или менять телевизор. Кроме того, для 
приёма необходимо наличие в доме дециметровой антенны.

pressa40.ru

ОБРАТИТЕ ВНИМАНИЕ!

Когда отключат 
аналоговое ТВ

Известно, что книги – кладезь 
знаний. Иногда их называют окном 
в неповторимые миры и даже ле-
карством от глупости.

Читают ли книги современные 
школьники? Да! В этом в очеред-
ной раз убедились сотрудники рай-
онной библиотеки, подведя в кон-
це года итоги конкурса «Лидер чте-
ния – 2018».

Для тех, кто любит книгу, би-
блиотекари организовали настоя-
щий праздник, пригласив книгоче-
ев в райцентр в середине декабря. 
Церемония награждения победи-
телей получилась тёплой и друже-
ской. Были названы активные чита-
тели  не только среди ребят млад-
шего, среднего и старшего школь-
ного возраста, но и целые классы, 
в которых учатся дети и подрост-
ки, активно посещающие библио-
теку, а также участвующие в сель-
ских и районных библиотечных ме-
роприятиях. Кроме того, библиоте-
кари отметили школу, ученики кото-
рой в этом году оказались  самыми 
читающими, и педагога, прочитав-
шего больше всех книг.   

– Польза от дружбы с книгой 
очевидна, – считают ребята, – это  
расширение словарного запаса и 
развитие кругозора, саморазвитие 
и самосовершенствование, отлич-
ный способ расслабиться и хоро-
шо провести время. 

Думается, гостям мероприятия 
праздник, подаренный библиотека-
рями, запомнится надолго. Сидя-
щим в зале детям и взрослым ску-
чать не пришлось, ведь ребята не 
просто отвечали на вопросы веду-
щего, вспоминая пословицы, доска-
зывая строчки известных стихов и 
называя их авторов, но и показали 
подготовленные ими  номера худо-
жественной самодеятельности. Они 
читали стихи, пели песни о поль-
зе чтения, показывали забавные                                                            
инсценировки.

В этом году лучшим читателем  
библиотеки среди учащихся на-
чальных классов оказалась уче-
ница 2 класса Пешнёвской школы 
Лиза Бурундукова, среди учащих-
ся среднего и старшего школьно-
го звена – ученица 6 класса Огнёв-
ской школы Полина Старокорова и 

НЕ ХЛЕБОМ ЕДИНЫМ

Путешествие 
по книжным мирам

ученица 10 класса Ильинской шко-
лы Айлана Смагулова.

В номинации «Самый читаю-
щий класс» в возрастных категори-
ях  учащихся с 1 по 4, с 5 по 8 и с 
9 по 11 класс победителями вышли 
(соответственно) ученики 3 клас-
са Челюскинской школы, 7 класса 
Афонькинской школы и 10 класса 
Ильинской школы.

Самым читающим педагогом 
2018 года была названа Светлана 
Александровна Попова, учитель 
Афонькинской школы, а сама шко-
ла признана  победителем  конкур-
са «Лидер чтения – 2018».  

Победители получили дипломы 
и ценные подарки – книги. 

Современные ученики читают 
классическую литературу и произ-
ведения из школьной программы, а 

также книги разных жанров – фан-
тастику и приключения, поэзию и 
детективы, фэнтэзи и юмористи-
ческие рассказы. Поэтому подар-
ками для любознательных  школь-
ников стали увлекательные книги, 
которые  больше всего подходят 
для чтения людям данного  возрас-
та. Среди подарочных книг – энци-
клопедии для девочек и «Мысли 
мудрых людей на каждый день» 
Л.Толстого, «Голова профессора 
Доуэля» А. Беляева и «Робинзон 
Крузо» Д. Дефо, книги из серии 
«Всё на свете знают дети» и ил-
люстрированные хрестоматии для 
внеклассного чтения. 

Каждая книга – это новое путе-
шествие, новый мир, новая жизнь.

Светлана СУРОВЦЕВА
Фото автора

Теперь для того, чтобы  за-
регистрировать своё транс-

портное средство, обменять и по-
лучить водительское удостовере-
ние, можно воспользоваться Еди-
ным порталом государственных 
услуг www.gosuslugi.ru. На порта-
ле можно выбрать подразделение, 
в которое вы желаете обратиться, 
а также удобное для вас время и 
день приёма. 

Кроме того, зарегистрировав-
шись на портале госуслуг, вы мо-
жете получать на мобильный те-

лефон СМС-уведомления о штра-СМС-уведомления о штра--уведомления о штра-
фах за допущенные нарушения 
правил дорожного движения. 
Это позволит оперативно о них 
узнать, а самое главное – упла-
тить штраф с 50-процентной скид-
кой в течение 20 дней со дня вы-
несения административного на-
казания.  

Однако обращаем ваше внима-
ние, что регистрационно-экзаме-

национный отдел в подразделе-
нии ОГИБДД отделения МВД Рос-
сии по Казанскому району в насто-
ящее время приём не осущест-
вляет, поэтому советуем обра-
щаться в ближайшее подразде-
ление ГИБДД.

Т. ВЯЗОВИКОВА, 
инспектор по пропаганде 
безопасности дорожного 

движения отделения ГИБДД 

ГОСУСЛУГИ

Быстро и удобно

Организаторы конкурса 
наградили самого

читающего педагога 
Светлану Попову 

Седьмой класс Афонькинской школы – победитель конкурса 
«Лидер чтения – 2018» среди 5 – 8 классов. Награду победителям 

вручила директор библиотеки Т.В. Хевролина (крайняя слева)

Десятиклассники Ильинской школы в этом году прочитали книг 
больше, чем их сверстники из других школ района. Самая 
читающая из всех – Айлана Смагулова (на переднем плане)



4 стр. «НАША  ЖИЗНЬ»                   22 декабря 2018 г.

С ТРАНСПОРТИРОВЩИКАМИ 
ОПРЕДЕЛИЛИСЬ 

На основании конкурсного отбора на всей 
территории области определены компании, 
которые будут заниматься транспортирова-
нием отходов. В городе Тюмени они присту-
пят к работе уже 25 декабря. Отходы будут 
вывозить ежедневно по установленному гра-
фику. На всех остальных территориях компа-
нии начнут работу с 1 января будущего года. 

ГРАНИЦЫ 
ОТВЕТСТВЕННОСТИ 

Федеральным законодательством уста-
новлено, что за создание и содержание кон-
тейнерных площадок, которые находятся на 
землях общего пользования, будут отвечать 
муниципалитеты. За площадки на террито-
рии многоквартирных домов по-прежнему от-
вечают собственники. Ответственность реги-
онального оператора за отходы начинается с 
момента их погрузки в мусоровоз.

СОРТИРОВКА
С нового года начнёт принципиально ме-

няться схема движения отходов. После по-
грузки в мусоровоз отходы повезут, но не как 
раньше – сразу на полигон, а сначала на му-
соросортировочный завод, где по максимуму 
отберут полезные фракции. И только после 
прессования «хвостов» на полигон отправит-
ся разрешённый к захоронению мусор.  

Пока в области построено только одно 
предприятие по обработке отходов. В 2019 
году в рамках концессионного соглашения 
появятся ещё два таких объекта: в Тоболь-
ске и Ишиме и мусороперегрузочная стан-
ция в Ялуторовске. По оценкам специали-
стов, мощностей этих заводов хватит на то, 
чтобы сортировать отходы со всего региона. 

МУСОР СНОВА В ЛЕС? 
Большой проблемой являются недобро-

совестные перевозчики, которые забирают 
отходы за сравнительно небольшую плату, 

но выбрасывают их в лучшем случае в чу-
жие контейнеры, а в худшем – в ближайший 
овраг или лесополосу. По новой схеме пере-
возчик получит оплату только за то количе-
ство мусора, которое он привёз на завод или 
соответствующий полигон после фактическо-
го взвешивания. Таким образом перевозчики 
мотивированы вести бизнес на условиях, вы-
годных региону. 

КТО УБЕРЁТ СВАЛКИ?
Ещё одна проблема – несанкциониро-

ванные свалки. При их обнаружении реги-
ональный оператор будет выявлять соб-
ственника земельного участка, на котором 
незаконно свалили мусор, и понуждать его 
навести порядок. Если собственник ничего 
не сделает, оператор самостоятельно убе-
рёт мусор, а затем выставит счёт за ока-
занную услугу. 

НА ЧТО НУЖНО ОБРАТИТЬ 
ВНИМАНИЕ ТЮМЕНЦАМ

Прежде всего необходимо уточнить, за-
ключила ли управляющая компания, обслу-
живающая дом, договор с регоператором. В 
частном доме договор нужно заключить са-
мостоятельно либо дождаться первого на-
числения и оплатить квитанцию. Договор бу-
дет считаться заключённым автоматически. 
Все предыдущие договоры как юридических, 
так и физических лиц на сбор и транспорти-
рование ТКО с января 2019 года будут не-

БЕЗОПАСНОСТЬ

Будьте осторожны 
при использовании  

пиротехники 
Нередко мы стараемся разнообразить празднование Нового года  за-

пуском разноцветных фейерверков.  Но, чтобы  ничто не  омрачило  ваш 
вечер, хуже того, не пришлось  вызывать пожарных и врачей скорой по-
мощи, нужно запомнить несложные правила обращения с пиротехникой. 
Покупайте  её  только в специализированных магазинах у продавцов, ко-
торые имеют все разрешительные документы и сертификаты качества на 
продукцию. Все товары должны иметь описание на русском языке и со-
ответствовать сроку годности. Перед использованием фейерверков не-
обходимо внимательно изучить инструкцию.  

Если вы приобрели пиротехнику заранее,  обеспечьте правильное 
её хранение.  Лучшие условия – сухое и прохладное место, вдали от ис-
точников огня и газовых приборов. Пиротехническую продукцию нельзя 
оставлять на солнце (на подоконниках, балконах, на целый день во дворе 
и т.д.). Запрещается сушить намокшие пиротехнические изделия на ото-
пительных приборах. Не применяйте пиротехнику с явными дефектами и 
повреждениями. Не стоит носить петарды в карманах, играть с ними, ис-
пользовать не по назначению. В некоторых случаях салюты могут быть 
причиной ранения человека. Особенно это актуально, если речь о залпо-
вых системах, которые способны упасть на бок уже после первой-второй 
ракеты. Запуская такие фейерверки, сначала обеспечьте безопасность 
зрителей, отведите их на безопасное расстояние. 

Не наклоняйтесь над изделием во время его использования. Как по-
казывает практика, самые распространённые травмы при запуске фей-
ерверков – это повреждения лица и рук от внезапного запуска ракеты. 

Фитиль фейерверка – предмет особого внимания. Если он повреж-
дён или вовсе отсутствует, следует отказаться от использования изде-
лия. Если фейерверк не сработал, нельзя пытаться использовать его 
повторно. Батарея, петарда или одиночный салют могут сработать в са-
мый неподходящий момент – в руках или в непосредственной близости 
от людей, поэтому специалисты рекомендуют во время запуска всегда 
держать наготове воду. Во избежание печальных последствий откажи-
тесь от использования любых пиротехнических изделий, если вы  в со-
стоянии алкогольного опьянения. 

А. НИКУЛИН, 
начальник отделения надзорной деятельности 

по Казанскому и Сладковскому районам 

В турнирной таблице хоккейно-
го дивизиона «Юг» сезона 2018/19 
года появились первые записи – как 
итог прошедших встреч, которые со-
стоялись в последнем месяце ухо-
дящего года. Довольно комфортно 
чувствует себя команда «Феникс» 
Казанского района, внеся  в свою ко-
пилку максимальное количество оч-
ков после двух встреч, доведённых 
до побед в основное время. 

Первая игра сезона для казан-
ских хоккеистов прошла 8 декабря 
на викуловском льду. Несмотря на 
то, что характер выездных встреч 
иногда бывает  не совсем прият-
ным, нашей ледовой дружине уда-
лось с первых же минут сломать 
все негативные стереотипы, за-
владев игровым преимуществом. 
Девять шайб забросили в ворота 
соперников подопечные старше-
го тренера Сергея Плесовских, на 
что хозяева площадки смогли отве-
тить лишь одной скромной шайбой. 
Итог 1:9 в пользу нашей «пернатой 
птицы счастья».

Второй домашний матч казан-
ские хоккеисты практически в том 
же составе провели в минувшую 
субботу, 15 декабря, с хоккейной 

СПОРТИВНОЕ ОБОЗРЕНИЕ       

Успешный старт

командой «Абатск». Первая ми-
нута встречи предзнаменовала 
то, что игра пойдёт по сценарию 
хозяев ледовой площадки. Бы-
страя атака, в результате которой 
наш форвард  Виктор Шангин от-
крывает счёт в матче. После про-
вальных попыток отыграться дру-
жина из Абатска пропускает ещё 
пару шайб от Артёма Санникова 
и Юрия Каргаполова. Под зана-
вес первого периода всё тот же 
Виктор Шангин с выверенных па-
сов Дениса Плесовских  низом от-
правляет две шайбы кряду (с раз-
ницей в минуту) в ворота своих 
оппонентов. Итог первого перио-
да 5:0 и хет-трик Виктора. Второй 
период начался в том же темпе. 
Хозяева часто атаковали, коман-
да напротив – держала оборону, 
правда не совсем удачно, что сы-
грало на руку нашим хоккеистам. 
Счёт во второй двадцатиминут-
ке открыл капитан сборной райо-
на Юрий Каргаполов, следом, спу-
стя три минуты,  Иван Криворотов 
укрепил наши позиции, а шайбы 
Дениса Филипова и Андрея Чел-
нокова полностью похоронили вся-
кие надежды на победу дружины 

из Абатска. Несколько раз под гул 
болельщиков каучуковый диск по-
падал в штангу и перекладину во-
рот соперника. Лишь в концовке 
периода абатчане смогли дважды 
огорчить нашего голкипера Сергея 
Анисимова. 9:2 – с таким счётом 
команды ушли на второй перерыв.    

Последний отрезок матча коман-
ды играли в классический хоккей. 
Наши ребята, чувствуя явное пре-
имущество в счёте, позволяли себе 
разыгрывать красивые скоростные 
комбинации, чем нервировали сво-
их конкурентов по южной зоне. Два 
гола Ивана Криворотова и Артё-
ма Санникова окончательно выве-
ли из состояния равновесия абат-
ских хоккеистов, чем спровоцирова-
ли ненужную потасовку с участием 
игроков обеих команд. Мир их взял 
после того, как судья посадил за-
чинщиков на скамейку для «отды-
хающих», назначив им обоюдный 
штраф. Матч закончился со счё-
том 11:4 в пользу «Феникса». Это 
вторая крупная победа нашей ко-
манды. Впереди у ребят – выезд-
ные матчи: 22 декабря – с коман-
дой Сладковского района и 5 янва-
ря – на ишимском льду с местной 
дружиной.

Девчата 
не подвели    

А тем временем под крышей 
спорткомплекса проходили  волей-
больные баталии среди женщин на 
первенство области в южной зоне, 
где у нашей сборной  есть все шан-
сы пробиться в финальную часть 
турнира. Очередной тур для казан-
ских волейболисток сложился по-
домашнему удачно. Удалось одер-
жать две уверенные победы над 
соперницами из Аромашевского и 
Сладковского районов, обеспечив 
лидирующую позицию среди один-
надцати команд юга области. Путёв-
ку в финал получат лишь три коман-
ды. Надеемся, что в их числе (по ре-
зультатам оставшихся двух игр)  мы 
увидим и нашу женскую сборную. 

Андрей ЗАДОРОЖНЫХ 
Фото автора  

БЛАГОУСТРОЙСТВО

Вывоз мусора по новым правилам. 
Что нужно знать тюменцам?

действительны. 
Второе, но не менее важное, – просле-

дить, чтобы ваша управляющая компания 
убрала услугу по вывозу мусора и платёж 
за неё из строки «Ремонт и содержание жи-
лья». Это нужно сделать, чтобы не платить 
за одно и то же дважды. Платёж за обраще-
ние с ТКО будет идти отдельной строкой. 

Задача регионального оператора – при-
вести в соответствие современным тре-
бованиям все этапы системы обращения с 
ТКО: своевременный вывоз с места сбора, 
экологичное транспортирование и безопас-
ное захоронение отходов.

Текст и фото пресс-службы 
ООО «Тюменское

 экологическое объединение»

В Тюменской области с 1 января 2019 года стартует «мусорная» реформа, 
согласно которой сбором, транспортированием, обработкой и захоронением 
отходов займётся ООО «Тюменское экологическое объединение». С нового 
года услуга становится не жилищной, а коммунальной. На практике это озна-
чает, что за данную услугу будут отвечать не управляющие компании (ТСЖ, 
муниципалитеты и т.д.), а региональный оператор по обращению с твёрды-
ми коммунальными отходами (ТКО). Все, кто образует отходы, то есть фи-
зические, юридические лица и индивидуальные предприниматели, обязаны 
заключить с регоператором соответствующий договор на обращение с ТКО.

ЛЮБОПЫТНО

Кто как будет отдыхать
Служба исследований HeadHunter выяснила, как жители Тюмен-

ской области планируют провести новогодние праздники. 
49 % жителей области планируют посвятить новогодние каникулы 

встречам с родственниками и друзьями. Почти столько же – 50 % – рас-
считывают спокойно отдохнуть дома: смотреть кино и читать книги. 19 % 
в длинные выходные хотят как можно больше времени провести с деть-
ми, 29 % будут заниматься домашними делами (в том числе, ремонтом и 
уборкой), и только 14 % планируют отправиться в путешествие. 28% жи-
телей региона в праздники будут работать. Как правило, это люди, заня-
тые в сферах «Туризм, гостиницы, рестораны», «Добыча сырья», «Рабо-
чий персонал», «Безопасность», «Административный персонал» и «Ис-
кусство, массмедиа». Тех, кто на праздники запланировал поездку, боль-
ше всего в профобластях «Маркетинг, реклама, ��», «Искусство, массме-��», «Искусство, массме-», «Искусство, массме-
диа», «Высший менеджмент», «Автобизнес» и «ИТ, телеком».     

С мусором в области будут 
разбираться основательно

Напряжённый момент игры – вбрасывание в  зоне 
казанской команды


